

TEMA: ENSAYO



- MATERIA: ZOOTECNIA DE EQUINOS
- DOCENTE: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar
- LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
- CUATRIMESTRE: 7º
- ALUMNO: LOPEZ RODRIGUEZ JULIA MARIA

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS A 17 DE OCTUBRE DEL

El caballo, como cualquier otro animal, goza de una individualidad que lo diferencia del resto, lo hace único dentro de sus congéneres. Uno de los elementos que caracterizan esta peculiaridad es su carácter. Conocer el carácter del caballo es importante tanto para los jinetes, como dueños o amantes de este hermoso animal.

Crear que los animales no poseen los mismos rasgos que los seres humanos, es una idea errónea. Al menos en lo que a carácter y temperamento se refiere. Y es útil diferenciarlos y saberlos identificar a la hora de establecer una relación con la raza equina. Sobre todo, porque de estos rasgos dependerá la manera en la que se produzca el acercamiento.

## CLASIFICACIÓN DEL CABALLO Y RAZAS DE CABALLOS

El caballo se guía por instintos, y el más común de ellos es el de preservación. Ante la posibilidad de una amenaza, reacciona. Y por eso la importancia de generar una relación de confianza y conocer cómo responde ante las conductas humanas. Se trata de un animal social, que vive en manadas cuando se encuentra en estado natural y que manifiesta sus emociones. Tiende a ser dominante y establece una jerarquía de dominio, sin ser violento. La agresividad no forma parte de su naturaleza y prefiere huir antes que combatir. Sin embargo, si se siente en peligro, reacciona dando coces o incluso mordiendo. Como el ser humano, el caballo se comunica con los de su especie. Al no emitir casi sonidos, lo hace a través de los movimientos de su cuerpo. La observación de las maneras en las que se comporta, de los movimientos de sus orejas, hocico, cola y postura del cuerpo, ayudará a conocer qué formas tiene de comunicar. De esta manera será más fácil generar confianza e identificar su carácter.

El mal carácter entre los caballos existe, aunque no es la situación más común. Este rasgo se demuestra fundamentalmente a partir de ciertas actitudes particulares. Como ejemplos, cuando agacha o mueve las orejas, cuando mueve las manos y boca para masticar, estira los labios y arruga las quijadas, o cuando enseña la grupa o los dientes. Lo importante, en todo caso, es el vínculo que se genere con el ser humano y el grado de conocimiento mutuo.

Se los suele tratar con rasgos idénticos. Pero los caballos se diferencian sustancialmente. El carácter del caballo se relaciona con aquello que caracteriza al animal durante la mayor parte del tiempo. Todo ello puede educarse. Se relaciona a su disponibilidad para aprender, a la voluntad para entrenar, o a la docilidad, entre otras. El temperamento en cambio tiene que ver con el tipo de raza o línea de sangre. En general, el caballo se caracteriza por ser nervioso e hiperactivo.

Según el temperamento, existen tres tipos de caballos, a saber:

- ✓ **Los de sangre caliente:** llamados también de pura raza; son los más activos, nerviosos y alertas. De mejor monta.

- ✓ **Los de sangre tibia:** son aquel producto de la cruce entre los de sangre caliente y fría.
- ✓ **Los de sangre fría:** son por lo general tranquilos, mansos, provienen de razas pesadas de tiro.

### Clasificación del caballo por su temperamento

#### Caballos de sangre fría Caballos de raza superpesada:

- Percherón
- Bretón
- Sire Características:
- Gran talla.
- Perímetro torácico superior.
- Alzada de 16.5 palmos.

#### Caballos de Sangre Caliente Caballos de razas semipesadas:

- Hannover
- Oldenburgoés
- Holstein
- Trotador Francés
- Caballo de Silla Francés
- Trakehner
- PSI
- Asno Poitu

#### Caballos de razas ligeras:

- Árabe
- Shagya árabe
- Cleveland Bay
- Standardbred

